

---

---

## **EDITORIAL**

### **Evaluando nuestro compromiso**

Al iniciar un nuevo año y evaluar la productividad de "Investigación Clínica" en los últimos 4 años, podemos concluir que nos sentimos satisfechos. La revista ha recibido un número importante de solicitudes de publicación en comparación con años anteriores. Así, de un promedio de 60 solicitudes recibidas durante los años 2001-2003, ese número se incrementó a un promedio de 80 entre el 2004-2007. Tal demanda ha producido un aumento en el número de trabajos publicados durante el año 2007, alcanzando una cifra de 43 comunicaciones en el volumen 48.

En consecuencia, la cantidad de páginas ha aumentado de 382 en el volumen 45 del año 2004 a 555 páginas en el volumen 48 del año 2007; es decir, un aumento del 58%. Tratamos, pues, de cumplir con nuestros contribuyentes al disminuir el período que transcurre entre la aceptación y la publicación del trabajo. Este incremento en el número de trabajos aceptados para publicación, obliga a realizar ligeras modificaciones editoriales que esperamos sean aceptadas por nuestros lectores.

En el ámbito local y nacional las contribuciones principales provinieron de las Universidades del país, predominando Universidad del Zulia, Universidad Central de Venezuela, Universidad de Los Andes, Universidad de Carabobo y Universidad de Oriente. La contribución del Instituto de Investigaciones Clínicas, institución responsable de la revista, sólo ha representado un 4-6% de los trabajos recibidos para publicación en estos últimos años.

La contribución de autores del exterior del país ha sido destacada ya que de representar apenas un 6% en el año 2004, se elevó a un 19% en el 2006 y 2007. Los principales países proveedores de solicitudes de publicación han sido Brasil y Colombia con un 15,9%, seguidos de España (13,6%), México (11,4%) y Argentina (9%); aunque también hemos tenido contribuciones de países tan lejanos como Polonia y Arabia Saudita. Este fenómeno obedece, probablemente, a la ubicación de la revista en los mejores índices internacionales, a su distribución mundial a bibliotecas e instituciones de salud y al incremento de la colaboración de árbitros extranjeros, quienes –seguramente– actúan como diseminadores de la calidad de la revista. Otro factor importante de mencionar es que el texto completo de los trabajos publicados en Investigación Clínica se puede obtener, libre de costo, a través de las páginas Web [www.Scielo.org.ve](http://www.Scielo.org.ve) directa o indirectamente con [www.freeemedicaljournals.com](http://www.freeemedicaljournals.com).

En relación a la participación de árbitros extranjeros es de hacer notar que ésta es cada vez más nutrida en Investigación Clínica. En estos últimos 4 años se han consultado 188 investigadores a nivel mundial. Los investigadores más consultados provinieron de España (24%), Brasil (21%), Estados Unidos de Norteamérica (20%), México (9%) e Italia (7%). En menor porcentaje, pero no menos importante, ha sido la participación de investigadores de otros países de América y el Caribe como Argentina, Canadá, Colombia, Cuba, Chile, Ecuador, Pa-

namá, Perú y Trinidad; de Europa como Alemania, Bélgica, Croacia, Checoslovaquia, Francia y Reino Unido; de Asia como Arabia Saudita, India, Israel y Japón, de Sur África y Australia. Sin embargo, se mantiene la proporción de árbitros locales y nacionales de diferentes universidades e instituciones de salud del país.

En cuanto a la procedencia de los 138 trabajos publicados entre el 2004 y el 2007, 10 (7,2%) fueron de países diferentes a Venezuela. Entre ellos: Arabia Saudita, Argentina, Brasil, Costa Rica, Cuba, Ecuador, España, Estados Unidos de Norteamérica y México. Las principales instituciones nacionales responsables de los 128 trabajos restantes, fueron, por orden de frecuencia: Universidad del Zulia, 21,7%; Universidad Central de Venezuela, 16,7%; Universidad de Los Andes, 10,1%; Universidad de Carabobo y Universidad de Oriente, 6,5%; Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas, 4,3%; Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado, 3% y Universidad Francisco de Miranda y Universidad Simón Bolívar, 2,2% e IDEA, 0,7%. El Instituto de Investigaciones Clínicas, estuvo representado por un 8% de las publicaciones en estos últimos 4 años. El resto de las publicaciones corres-

pondieron a diferentes instituciones nacionales de Caracas, Maracay y El Tigre.

Entre los trabajos publicados se encuentran 18 Revisiones sobre temas de alto impacto en enfermedades virales (hepatitis tipo B y C, exantemáticas, HIV y SARS), enfermedades infecciosas como tuberculosis y enfermedad de Hansen, aspectos hematológicos sobre fibronectina y hemoglobina S, metaloproteinasas, ingeniería de tejidos, autismo y esclerosis múltiple, entre otros.

En la sección Reporte de Casos se describieron 12 casos de problemas genéticos, tumorales, inmunológicos, dermatológicos, hematológicos y de parasitosis.

Con orgullo podemos informar que en la Evaluación de Mérito del Registro de Publicaciones en Ciencia y Tecnología de Venezuela, Investigación Clínica ocupó el primer lugar entre las revistas del área Biomedicina, con un puntaje de 92,31 (sobre 100), puntaje éste que resultó el más alto no sólo entre las revistas del área, sino entre todas las revistas evaluadas.

Comenzamos así con mucho entusiasmo un nuevo año en el cual esperamos responder a nuestros colaboradores y lectores con la misma eficiencia y honestidad que siempre nos ha caracterizado.

*Elena Ryder*

### **Assessing our compromise.**

Investigación Clínica has grown in the last four years receiving for publication a mean of 80 papers per year. The amount of papers published in Vol. 48, 2007 was 43 contained in 555 pages, what represents an increase of 58% in relation to 2004. We received, besides the regular contributions of regional and national investigators, a good amount of research papers from other countries. We assume that this phenomenon obeys to the fact that our journal is well placed in international data bases, is distributed to hundreds of libraries around the world, and is an open access journal whose papers can be read in full text through the web directly in [www.Scielo.org.ve](http://www.Scielo.org.ve) or indirectly in [www.freemedicaljournals.com](http://www.freemedicaljournals.com). Moreover, our international staff of reviewers could be serving as disseminators of the quality of the reviewing process and consequently, the quality of the published papers. Finally, we are proud to announce that Investigación Clínica was the journal that reached

---

more points (92.31/100), among all the journals examined in the Merit Evaluation performed in 2007, by the Venezuelan Ministry of Science and Technology. A new year is starting for us, hoping we can respond to our contributors with the same efficiency and honesty that characterized our work in all these years.